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今日济南

都会

天桥区首届创业大赛落下帷幕

养养猪猪拿拿到到创创业业大大赛赛一一等等奖奖

本报8月8日讯(记者 陈玮) 8

日，济南市召开迎接全国城市文明
程度指数测评工作动员大会。按照
创城三年一个周期的考核标准，济
南市今年测评验收预计在8月中下
旬。在昨天的动员大会上，济南市
创城将整治公共交通秩序，推进

“文明餐桌”等一系列文明行动列
入了创城的重点计划之中。

据了解，今年是文明城市创建
工作承前启后的关键年。去年，济
南市城市文明程度指数测评工作
虽然取得了较好成绩，但创建全国
文明城市，3年一个周期，每年组织
一次测评，只有连续3年测评成绩靠
前，才能获得全国文明城市的验收
资格。这就意味着，济南市只有保
住今年的好成绩，才具有争创全国
文明城市的机会和条件。

在今后的创城工作中，济南市
将重点解决交通秩序、公共场所秩
序、市场秩序等方面存在的问题。
在解决交通秩序混乱的问题方面，
目前主要表现在机动车违章停车，
不遵章行驶、闯红灯、争道抢行和
翻越栏杆等方面，会上还提到了

“中国式过马路”这一城市文明顽
疾。此外，前段时间济南的降雨使
市区部分路段和路口几乎处于瘫
痪状态，给广大市民出行造成极大
不便，创城动员大会要求交警部门
一定要做好这方面的预案，防止出
现大面积堵车。

本月中下旬
将迎“创城”测评

本报8月8日讯 (记者 孟燕
通讯员 尹向东 梁孝玲) 记者8

日从历城区住建委获悉，为进一步
完善东部城区供热基础设施建设，
满足区域供热需要，济南热力有限
公司将在唐冶新建热源厂及配套管
网工程项目。

项目位于历城区唐冶片区西北
侧，规划机场路以东，胶济铁路以
南，占地5 . 665公顷，项目建设规模
为建设新增安装7台70MW高温热
水链条锅炉，新增供热面积1381万
平方米；建设主厂房、电煤仓间、锅
炉间、生产综合楼、供热中心、检修
车间等工程28300平方米；片区内以
直埋敷设方式敷设热水管网约
17 . 35公里。

根据目前唐冶片区入住业户供
暖需要，年内先进行一期项目建设，
将新增供热面积538 . 76万平方米。
其中项目一期锅炉采购近日完成招
投标，预计明年达到运行供暖。

唐冶热源厂
项目启动

本报8月8日讯(记者 蒋龙龙
实习生 宗雨婷 高贵朋) 养

猪也拿到了创业大赛一等奖……
7日上午，天桥区首届“技师学院
杯”创业大赛落下帷幕。共有12支
队伍参加了当天的决赛，并决出
了两名一等奖，3名二等奖，7名优
秀奖。天桥区还将推荐一、二等奖
的选手代表天桥区参加9月份的
济南市创业大赛。

据了解，为营造良好的创业
氛围，更好地促进创业带动就业，
天桥区人力资源和社会保障局、

天桥区劳动就业办公室、济南市
技师学院于今年举办了天桥区首
届“技师学院杯”创业大赛。具有
天桥区户籍或在天桥区创业的单
位或个人均可报名参赛。

这次创业大赛共分为企业、
创业项目和大学生创业团队三个
组，三组共有26支队伍报名参赛。
经过项目评审、赛前培训、初赛等
阶段，共有12支队伍杀进决赛。初
创企业组共决出优秀奖3名，二等
奖2名，一等奖1名。创业项目组共
决出优秀奖2名，二等奖1名，一等

奖1名。2支大学生创业团队都获
得了优秀奖。

由高化岭带领的绿环养猪专
业合作社参加了此次的初创企业
组比赛，作为参赛项目中唯一的
农业项目，获得了一等奖。高化
岭于2012年成立了绿环养猪专
业合作社，合作社主要的业务为
生猪饲养回收加工销售一条龙
服务。他的理想是2013年再开七
八家产品专卖店。不过，让高化
岭没想到的是，他的创业得到了
评委的一致赞赏，并认为他在市

民普遍关注食品安全的情况下，
大有前途。

济南技师学院旅游专业三
年级学生推出的“特色旅游”创
意获得了大学生创业团队优秀
奖。特色游结合他们本校的特色
餐饮专业，增加了济南旅游个人
体验游。虽然只有5个人，不过他
们的组织架构都很健全，董事
长、总经理、总监一个也不缺。评
委听了他们的介绍，肯定了他们
的想法，不过劝他们脚踏实地做
起。

婚婚礼礼份份子子钱钱 全全都都捐捐慈慈善善
80后小夫妻说，“要给自己青春留下个闪光点”

本报记者 李钢
实习生 韦珮珮

早就有做义工的想法，

只是一直未能如愿

“我们只是真真实实地想
做点事。”8日，一场简约而庄重
的捐献仪式在省立医院举行，
来自烟台的80后小夫妻杨博和
李婧决定将自己节俭办婚礼省
下的钱和所收礼金共20万元，
捐献给省慈善总会，专项支持
山东省立医院志愿者与医务社
会工作事业的发展。

当杨博夫妇将20万的礼金
善款递给省慈善总会的那一
刻，二人脸上洋溢着幸福的笑
容。杨博真挚地说：“其实我很
忐忑，没想到会有这么大的阵
势，我只是想做些好事。”

谈起自己捐献礼金的想
法，杨博说，“其实这个想法早
就有了。”他有个在美国的朋
友，一直利用年假在阿根廷、智
利等地做义工，“他跟我分享，
看到别人开心自己也很幸福。”
从那时起，杨博就一直想参加
义工，但因为工作比较忙，一直
未能如愿。

一次偶然的机会，在和同
事聊天中杨博得知省立医院有
专门服务病人的义工，从那时
起他就萌生了捐献礼金支持义
工的想法。“之后，我和爱人、家
人商量，他们都很支持。”于是，
他们决定将所收礼金和节俭办

婚礼省下来的钱捐出来。

“这只是个开始，

我们会坚持下去”

“我听了后，很支持他的想
法。”新婚妻子李婧很有感触地
说，“赠人玫瑰，手有余香，我们也
是想通过这次行动给自己的青
春留下个闪光点，算是‘致青春’
吧。”夫妻两人会心地对视一眼。

其实，杨博和李婧均来自
普通家庭。“我们也就是一般的
家庭，不是很富裕。”杨博说，昨
晚来到济南，他们还因为旅馆
价格较贵，换了一次旅馆。

“我们婚礼其实还没办，定
的是8月15日，因为是工作日，
很多亲朋提前把份子钱给了，
家里也很支持我们的行为，也
出了些。”就这样夫妻两人凑了
20万捐出来。

“婚礼我们就想简单点儿
了。”李婧说。据了解，1983年出
生的杨博在一家公司从事采购
工作，而1988年出生的李婧仍
是研究生在读。“虽然不是很富
裕，温饱还是没问题的。”杨博笑
了笑说。“今天这是第一次，也是
个开始，今后我们会力所能及地
做慈善一直坚持下去。”

谈到为什么要专项支持义

工，杨博说，“既然我没时间做
义工，那我们就支持义工做志
愿服务吧。”为了完成自己的心
愿，他们决定将这笔钱捐献给
省慈善总会，专项用于支持山
东省立医院志愿者与医务社会
工作事业的发展。

据山东省立医院医务社会
工作办公室主任尉真介绍，该院
是全国最早成立医务社会工作
办公室的医院之一，该部门主要
从志愿服务管理、惠民医疗救助、
住院病人服务中心、出院病人随
访、住院病人满意度调查等方面
开展社会工作。目前该院形成了

“社工+义工”的服务模式。

“我们就是想以后回想起来，自己的青春有个闪光点，算是‘致青春’吧。”8日，来自烟台的一对80后小夫妻庄重地将自
己的20万结婚礼金捐献给慈善部门，专项用于支持医疗机构的志愿者和医务社会工作事业发展。据了解，他们的家庭并不
是特别富裕，捐献的钱中还有许多是节俭办婚礼省下的。

小夫妻庄重地将自己的20万结婚礼金捐献出来。 通讯员 莫婷 摄
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